
 

Vœux du maire 2024 

Mesdames et Messieurs, c’est avec un réel plaisir que la municipalité et moi-même vous accueillent 

pour cette traditionnelle cérémonie des vœux. Cette année nous avons décidé d’intervenir en équipe, 

chaque membre du bureau municipal composé de 5 adjoints et 3 délégués vont vous retracer les 

événements les plus importants qui se sont déroulés au cours de l’année 2023. Rassurez-vous la 

consigne a été donnée pour que chacun soit concis. 

Jean-Michel CROGUENNEC voudra bien intervenir : …….. 

Gwen QUILLIVERE 

Gérard POULIQUEN 

Juliette LE GAL 

Yohann LEBELLEGUIC 

Sabrina SCOUARNEC 

Matthieu POLARD 

Michel BOULANGER, 

Ce bilan n’est pas complet, je vais par la suite vous évoquer d’autres dossiers qui ont marqué cette 

année 2023 et j’évoquerai les projets 2024. 

La cérémonie des vœux est un moment privilégié où les acteurs de la commune se rencontrent, 

échangent et se lancent dans l’année qui s’ouvre pour mieux vivre ensemble. 

C’est aussi une bonne occasion pour se rassembler en famille, entre amis, oublier un instant les soucis 

et les aléas de la vie. Mes souhaits de bonne année, de réussite dans vos projets vont à chacun de 

vous, ainsi qu’à l’ensemble de la population avec une pensée particulière pour les plus démunis ou 

ceux qui souffrent de maladie, de solitude ou d’isolement et avec une pensée émue pour tous ceux 

qui nous ont quittés. 

C’est aussi un moment d’accueil pour les nouveaux habitants de notre commune, les services de la 

mairie, les écoles, les associations qui vous ouvrent leurs portes pour vous permettre de bien vivre 

dans notre commune.  

 

 

 



 

Mes vœux s’adresseront, tout d’abord, à vous les responsables d’associations. Vous êtes les acteurs 

de notre commune, vos engagements sont signes d’une volonté de construire une société 

respectueuse des êtres humains. Grâce à vous toutes et tous, grâce à vos efforts collectifs, nous 

arrivons à faire beaucoup pour notre commune. Je ne citerai pas d’association particulière, vous êtes 

nombreux, dévoués, désintéressés, vous assurez des animations, des services ou tout simplement vous 

évitez à certains l’isolement ; soyez en remerciés. 

Je tiens à saluer les élus de l’équipe municipale que j’ai le plaisir d’animer depuis bientôt 4 ans, j’y 

associe le Conseil municipal Jeunes mis en place en 2021.  A chacun d’entre vous, je présente mes 

meilleurs vœux de bonheur de réussite dans vos projets personnels, familiaux, en bonne santé, ainsi 

qu’à celles et ceux qui vous entourent. Je vous remercie pour votre dévouement, votre énergie, votre 

disponibilité et votre implication dans la vie communale. J’associe à mes salutations les membres du 

CCAS et des diverses commissions communales.  De même je remercie vos conjoints respectifs qui 

supportent vos absences. Sans leur soutien, cette mission serait difficile à mener. 

Mes vœux au personnel communal que je voudrai remercier pour les services rendus à la population. 

Merci à notre personnel administratif pour votre disponibilité auprès de nous, élus ; pour votre 

professionnalisme dans la mise en place de nos projets. Merci à vous qui travaillez dans les services 

auprès des enfants, de la bibliothèque, de l’entretien de nos bâtiments et de la voirie. 

Je tiens à adresser mes remerciements à celles et ceux qui discrètement et bénévolement contribuent 

à l’entretien des chemins de randonnée, particulièrement cette année après le passage de CIARAN, 

ceux qui entretiennent des calvaires, des bâtiments du patrimoine ou des espaces publics tel qu’un 

trottoir ou un accotement pour rendre encore plus agréable notre cadre de vie.                                      

 Mes remerciements iront à vous qui avez encore fait preuve de solidarité à l’occasion de la dernière 

tempête. Comme pour le COVID en 2020 où vous aviez été efficaces. 

 Dés le petit matin du 2 Novembre, plusieurs personnes se sont portées volontaires pour déblayer les 

routes encombrées par de nombreux arbres, des câbles électriques et téléphoniques. Grâce à vous, à 

17h aucun village n’était enclavé. Bravo ! Et encore merci. 

J’insiste sur cette particularité qui fait de GUICLAN une commune où il fait bon vivre ; au cours de ces 

dernières années, vous avez toujours répondu à nos sollicitations ; rappelons-nous la recherche d’un 

pharmacien, même si cette démarche a été fructueuse grâce à quelques membres de notre 

précédente municipalité, suivie de la recherche de médecins et votre volonté de créer une maison 

médicale et de construire une pharmacie. Votre contribution financière au sein de la SCIC GUICLAN 

SANTE pour de tels projets est plutôt rare et reconnue. L’investissement de la société AGES et VIE et 

l’installation d’un commerce alimentaire ne sont pas dû au hasard. 

 



 C’est grâce à tout ce dynamisme que notre collectivité est devenue, après Landivisiau, une commune 

structurante de la communauté des communes du Pays de Landivisiau. 

Mes collègues vous ont retracé tous les éléments marquants de cette année 2023. 

A ceux-là j’ajouterai le raccordement de la fibre optique pour beaucoup d’entre vous, la visite 

courtoise de Madame PLOUVIEZ- DIAZ sous-préfète de Morlaix auprès de qui nous avons sollicité 

l’aide de l’état pour notre projet du mandat, la construction du pôle enfance/médiathèque au centre 

bourg sans consommer d’espaces agricoles. Un projet longuement préparé depuis de nombreuses 

années par des achats de foncier : la ferme LEBRAS, l’ancien presbytère et récemment la salle 

paroissiale. Lors du dernier conseil municipal nous avons fait le choix des entreprises qui exécuteront 

les travaux en 2024 et 2025. Ce projet de mandat aurait pu être reporté lorsque nous avons pris en 

pleine face toutes les hausses sur l’énergie et toutes les inflations qui ont suivi. Nos finances sont 

saines, quelques petits projets seront peut-être reportés. 

Depuis quelques jours nous sommes contents d’accueillir parmi notre personnel technique, Angélique 

QUIVOURON qui arrive de St THEGONNEC, elle remplace Yvon COURTE parti récemment en retraite. 

D’autres mouvements sont à venir dans nos effectifs, très prochainement Héloïse GOBET reviendra 

chargée de nouvelles fonctions après un séjour de quelques mois à Landivisiau. L’agence postale sera 

transférée à l’épicerie VIVAL rue de Penzé. 

Dans les prochains jours vous serez visités par un agent recenseur ; nous vous demandons de leur 

réserver le meilleur accueil. Vous avez lu dans la presse que l’INSEE a publié les nouveaux chiffres et 

l’évolution de la population de nos communes sur la base de 2021. Nous sommes officiellement 2547 

habitants, ce chiffre est en évolution positive de 0.44% par an au cours des 6 dernières années ; nous 

progressons plus vite que la CCPL qui progresse de 0.23% et nettement plus favorablement que le Pays 

de Morlaix qui progresse que de 0.14%. Pour information la population département est en évolution 

de 0.30%. Comme dit précédemment l’urbanisme a marqué un fort ralentissement dû à l’inflation et le 

durcissement des conditions d’octroi des prêts. 

 Vous n’êtes pas sans savoir que nous appartenons à la communauté des communes du Pays de 

Landivisiau composée de 19 communes. Vous avez peu d’échanges directs avec la CCPL ; jusqu’à 

présent, cette collectivité était associée à la collecte des ordures ménagères. Ce n’est pas sa seule 

compétence, elle gère la piscine, l’Equipôle, elle traite tous les dossiers d’urbanisme, elle est chargée 

du développement économique, récemment sous l’égide de celle-ci, les bibliothèques se sont mises en 

réseau. En fin d’année la CCPL a décidé d’investir pour favoriser l’accueil des très petits enfants. Au 1er 

Janvier les compétences s’étendront à l’eau et l’assainissement, vous ne recevrez plus vos factures 

par Morlaix Communauté mais par la SAUR pour l’eau potable et par VEOLIA pour les eaux usées. 

Dans quelques jours nous diffuserons toutes les informations pratiques à ce sujet. 

La CCPL a la compétence du développement l’économique et particulièrement la gestion des zones 

industrielles et artisanales de son territoire, 4 sont considérées structurantes : LANDIVISIAU, GUICLAN, 

SIZUN et PLOUZEVEDE. 



 

Nos zones se remplissent très rapidement et sans les freins que la loi « climat et résilience » nous 

impose, nous aurions pu accueillir encore davantage d’entreprises. Ce dynamisme économique va se 

répercuter sur les finances communautaires.  A GUICLAN, toute la surface constructible est réservée à 

ce jour. Vous avez constaté les importants travaux de viabilisation qui sont en cours actuellement.      

En conclusion, je voudrai vous redire avec l’ensemble de l’équipe municipale, tous nos vœux de 

bonheur et de réussite pour vous-mêmes, pour ceux que vous aimez, des vœux de santé, une santé 

sans laquelle le reste est difficile voir impossible, des vœux de sérénité avec un sens avéré des valeurs 

républicaines. 

Meilleurs vœux et bonne année 

 

____________________________________________________________________________________ 

 

  

  

 

 

 

 


